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新京报讯 （记者吴敏）
继 2011 年大亏之后，在航
运低谷中挣扎的中国远洋
中 报 再 度报亏 48.7 亿元。
昨日中国远洋副董事长马
泽华说，中远集团年初制定
了全年盈利的目标，目前这
个目标仍未变化。他说中
国 远 洋 将 力 求 避 免 被 警
示。但他未透露如何实现
这一目标。

干散货租入船队将缩减

昨日，中国远洋在京港
两 地 举 行 视 频 业 绩 说 明
会。马泽华回答本报提问
时说，中国远洋将控制干散
货船队规模，对于租约到期
的干散货船只不再续约。

中报数据显示，目前中
国远洋 6月底的干散货船队
中，租入船只为 130条，这一
数据已经较一季度缩减，一季
度末为147条。

干散货运输是目前中
国远洋亏损的主要来源，其
利润率为-23%。

马泽华在回应2012年亏
损后可能被上交所列入 ST
的问题时说，中远集团年初
制定了全年盈利的目标，目
前这一目标仍没有改变。中
国远洋总经理姜立军说，三
季度形势仍然严峻，但四季
度有可能出现季节性反弹。

“完全理解股民的埋怨”

中国远洋董事长魏家福
昨日在香港业绩说明会上
说，尽管管理层在主观上采
取多种方法减支增效，但客
观环境仍十分恶劣。对于
中期亏损，“我作为董事长，
深表遗憾”。

他说，“股民对我们有埋
怨，我们完全理解，因为投入
的钱没有得到回报。”

姜立军说，管理层在集
装箱货运、干散货、码头以
及物流等板块都采取了很
多 措 施 ，正 努 力争取获得
回报。

中国远洋:完全理解股民的埋怨
中报巨亏48.7亿元，董事长魏家福称深表遗憾；副董事长马泽华称全年盈利目标不变

■ 特写 魏家福：幸存者才是赢家
“船长”魏家福昨日在

业绩说明会上说了唯一的
一句英语：“Survivor is the
winner”（幸存者才是赢家）。

中国远洋董事长魏家福
说，从事航运45年，见过诸多
风浪，但现在“确实是航运业
的低谷时期”。中国远洋
2011 年巨亏 104 亿元，今年
中报再度亏损48.7亿元。

“首先是求生存”

全球第二大航运公司
中国远洋目前正陷入困境，
由于全行业的萧条以及部
分策略上的失误，公司连续
出现巨额亏损。

魏家福说，航运业正在
经历低谷和困难时期。

2008 年金融危机以来，
由于各国经济低迷，需求下
降，国际贸易萎缩，全球有
超过 25 家大型航运公司倒
闭或寻求破产保护。

金融危机最直接的影
响是大宗商品需求的减少，
这对于干散货运输的影响
最大。

代表干散货运价指数
的 波 罗 的 海 干 散 货 指 数

（BDI）2008年高点时曾经一

度达到 11793 点，但目前只
有 718 点（8 月 29 日），不足
高点时的零头。

魏家福认为，2002-2008
年，国际航运业经历了长达7
年的上升期，估计下行期也有
相当的时间。

“如果全球经济复苏好
一点，低迷的时间会短一
点，如果坏消息多一点，时
间会长一点。”魏家福说。
按照他的判断，现在离航运
业的恢复还有三四年时间。

“Survivor is the win⁃
ner，幸存者才是赢家。”魏家
福说，对于中国远洋来说，
首先是“求生存”，其次才是

“谋发展”。

为高点埋单

与 2011年的经历相比，
中国远洋和其高管们的忧
虑稍缓。2011 年中国远洋
曾和船东协商价格不成爆
出纠纷。

2012 年后，不少租入船
只的租约陆续到期，中国远
洋正在缩减其干散货船队规
模。中报显示，目前中国远
洋租入的干散货船降至 130
条，而一季度末仍有147条。

在航运市场处于最高
位的 2008年上半年末，中国
远洋的租入干散货船舶数
量为228艘。

这部分船的具体租价未
披露，不过此前有报道称5年
期的日租价为 5.7 万美元。

但随后航运市场一泻千里。
2008年干散货运输的大

型船好望角型船日租最高达
到26万美元，长期均价也在8
万美元之上，但第三方机构
预测，2012年好望角船的日
租均价应不高于1.2万美元。

2008年租船的影响持续
到2012年。在经历2011年协
商船价之后，2012年中报中，
中国远洋对干散货租船合同计
提的金额仍达到12.5亿元。

在高点大幅租船成为
外 界 诟 病 的 主 要 内 容 之
一。但魏家福的表述显示
中国远洋在高点曾经克制
住自己的冲动。

魏家福说，2007 年中国
远洋开始研究金融危机并
作出防范。2007 年中国远
洋净利超过 190 亿元，当时
三家子公司要求新造 126条
散货船，这一计划因管理层
的谨慎被砍掉。

“在下午五点买鱼”

面对巨亏的中国远洋，
投资者都认为这家巨亏的
公司并不会崩溃，他们寄希
望于公司获得大股东注资，
或者公司出售资产。

此前在一季度时，市场
已有消息说中国远洋希望获
得国资委100亿元的注资。

魏家福昨日说，他曾数
次给中央写信，希望大股东
关注航运业和中远，他说具
体措施目前正在研究。

但当过水手，曾被海盗
劫持的魏家福可能并不希
望缩减或者对目前的业务
进行瘦身，而是在低谷中稳
健投入。

在传统的集装箱货运
和干散货运输外，中国远洋
正寄希望于加大对物流、码
头等盈利业务的投入来获
得更多收入。

魏家福用买鱼的例子来
表达看法，有人清早去买20元
一斤的海鱼，也有精明人下午
5点去买10元一斤同样的鱼。

“最后吃到的是一样的。”
由于今年下半年航运

市场预计将持续低迷，一些
投资人寄望于中国远洋出售
部分资产通过非经常性收益
实现盈利，但这恐难实现。

“魏董事长说要买 5 点
钟的鱼，”中国远洋副董事长
马泽华说，“我们现在至少不
会卖掉下午五点钟的鱼”。

新京报记者 吴敏
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新京报讯 （记者崔卓
佳）昨日，全新梅赛德斯-
奔驰 B 级豪华运动旅行车
在北京、上海、深圳、成都
四地同时宣布上市。

作为全新梅赛德斯-
奔驰前驱平台的第一款车
型，全新B级融合了大量最
新的科技，在运动性、安全
性、舒适性及实用性等方
面大幅度升级。全新 1.6T
涡轮增压发动机以及双离
合变速箱将带来更强动力
感受，四轮独立悬挂和更
加运动化的调教也提供了
更好驾驶乐趣。

该车也将作为“年轻
奔驰”品牌形象的又一代

表。2011 年，中国已经一
跃成为 B 级豪华运动旅行
车全球第二大市场，新款
B 级上市之后，将成为奔
驰在华销量的最重要组成
部分。

在北京分会场中，奔
驰更多地让用户亲身参与
到了表演与互动中。从在
签到板上写下自己“爱的
宣言”，到在微博上与所有
参与者互动，让参与者感
受 到 了 包 容 与 分 享 的 快
乐。羽泉的现场演唱更勾
起了在场观众对于爱的回
忆，现场还首发了根据奔
驰用户真实故事拍摄的微
电影。

奔驰新B级车上市

中国远洋董事长魏家福

2002-2008年，国际航
运业经历了长达7年的上升
期，估计下行期也有相当的
时间。“如果全球经济复苏
好一点，低迷的时间会短一
点，如果坏消息多一点，时
间会长一点。”魏家福说。
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今年以来中国远洋A股走势


